# Museum im Zeughaus Schaffhausen : 40 000 Besucher in zehn Jahren

Autor(en): Sommer, Richard

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz

Band (Jahr): 91 (2016)

Heft 1

PDF erstellt am: **21.09.2024** 

Persistenter Link: https://doi.org/10.5169/seals-737689

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek* ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

Schweizer Soldat | Nr. 01 | Januar 2016 SCHWEIZ

# Museum im Zeughaus Schaffhausen: 40 000 Besucher in zehn Jahren

Am 5. September 2015 feierte das Museum im Zeughaus Schaffhausen (MiZ) das 10-Jahr-Jubiläum. Der Armeechef, Korpskommandant André Blattmann, hielt die Festansprache. Ernst Willi, Ausstellungskoordinator, würdigte den Einsatz der rund 100 aktiven Freiwilligen und die Unterstützung durch Gönner und Sponsoren.

Nebst dem Festakt liessen Martin Huber, Mitbegründer und Präsident des Stiftungsrates, und Jürg Krebser, Vereinspräsident, die zehn Ausstellungen der vergangenen zehn Jahre Revue passieren. An einzelne der Ausstellungen wurde mit realitätsnahen Vorführungen erinnert. Der Anlass lockte rund 600 Besucher ins Zeughaus. Seit dem Bestehen hat das MiZ rund 40 000 Besucherinnen und Besucher begeistert.

### Das Jubiläumsjahr

Dieses war durch attraktive Veranstaltungen geprägt und sehr erfolgreich. Im April war das MiZ zu Gast an der Frühlingsshow im Herblingertal, die von mehr als 10 000 Personen besucht wurde. Am 9. Mai 2015 erfolgte dann die Eröffnung der einzigartigen neuen Ausstellung «Die Motorisierung der Schweizer Armee» in der ehemaligen Stahlgiesserei im Mühlental.

# Der zweite Panzertag

Mit 45 Exponaten zeigte das MiZ die Geschichte der Beschaffung und Verwendung von Motorfahrzeugen der Schweizer Armee und deren enge Verknüpfung mit der Geschichte der schweizerischen Motorfahrzeug- sowie der Schaffhauser Industrie.



Berna Artillerietraktor mit Radgürtelkanone.

Anlässlich der im Juni durch das Amt für Zivilschutz organisierten Veranstaltung «Surplus Store Zivilschutz», einem Flohmarkt für Zivilschutzmaterial, bot auch das MiZ einen «Tag der offenen Türen». Zu einem richtigen Grossanlass wurde der zweite und wahrscheinlich letzte Panzertag in der Stahlgiesserei. Bei grosser Hitze kamen rund 1000 Leute und liessen sich von

den Emotionen, welche die Panzervorführungen an der Geburtsstätte der Familie der Schweizer Panzer weckten, beeindrucken.

Schliesslich stand das MiZ auch während der Museumsnacht Hegau-Schaffhausen sowie am Museumstag vom 3. Oktober 2015 offen. Im Jubiläumsjahr verzeichnete das MiZ insgesamt rund 5000 Besucher.

Speziell zu erwähnen sind in diesem Jahr die Besuche der Offiziersschulen des Heeres. 2015 haben rund 700 Aspiranten das MiZ und Schaffhausen besucht. Erfreulich ist auch, dass in diesem Jahr 180 Schüler von öffentlichen Schulen mit ihren Lehrern Ausstellungen des MiZ besichtigten.

### Ausblick 2016

Bereits laufen die Vorbereitungen für 2016. Am 1. Museumstag vom 2. April 2016 besucht das MiZ mit einem Korso historischer Militärfahrzeuge Stein am Rhein. Am 2. Museumstag vom 7. Mai 2016 findet die Eröffnung der neuen Ausstellung «Mobilmachung» statt. Dabei wird erstmals das zukünftige Mobilisierungssystem der Armee vorgestellt.



So kamen in der Geschichte die Radfahrer daher.